

ORGANISATION

Coordination :

Marc Lacroix

Services de presse :

PRÉSENTATION

PRÉSENTATION

PRÉSENTATION

Avant propos

Le succès des deux colloques précédents que nous avons organisés en 1995 et 1996 autour de la question de la couverture médiatique du continent africain dans la presse occidentale nous a incités cette année à compléter le travail entamé par une dynamique de réflexion portant essentiellement sur les médias africains. Ces médias, et notamment les médias privés, considérés comme les sirènes de la démocratie souhaitée, mènent souvent un combat de tous les instants pour que la liberté d'expression ne soit pas un vœu pieux. Or, ces médias, et cela on ne le dira jamais assez, sont quotidiennement en butte à des problèmes et à des défis qui mettent leur existence même en péril. Leur longévité est souvent le fait de la volonté et de l'enthousiasme d'une poignée de journalistes, pris entre le marteau de la censure et l'enclume des difficultés financières et techniques.

Ces quelques mots diront simplement dans quelles conditions est née l'idée de ce colloque qui avait l'ambition de mettre en évidence les différents défis que rencontrent les médias africains et d'examiner les moyens susceptibles de leur venir en aide. C'était par conséquent une occasion d'avoir une information plus poussée sur la vie de ces médias appelés, tout le monde en convient, à jouer un rôle important pour que le processus démocratique claironné sur les tribunes officielles en Afrique, puisse avoir la chance d'aboutir.